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Aos 30 dias do mês de abril de 2019, pelas 14:30 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 6 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1.ª parte 

1. Apreciação e votação da ata n.º 251/XIII/4.ª, relativa à reunião de 24 de abril 

de 2019 

 

2. Apreciação em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1769/XIII/3.ª (BE) - 

Recomenda ao Governo que proceda à requalificação urgente do Aeroporto da 

Horta 

 

3. Apreciação em Comissão do Projeto de Resolução n.º 2123/XIII/4.ª (PCP) - 

Pela viabilidade da empresa, salvaguarda de todos os postos de trabalho e o 

cumprimento dos direitos dos trabalhadores da DURA Automotive Portuguesa, 

Lda. (Guarda) 

 

4. Fixação da redação final relativa ao Projeto de Resolução n.º 1346/XIII/3.ª 

(PCP) - Em defesa das pequenas empresas de rent-a-car e de transfer que 

desenvolvem a sua atividade no Aeroporto de Faro 

 

5. Outros assuntos 

 

2.ª parte 

Audição do Ministro das Infraestruturas e da Habitação, ao abrigo do n.º 2 do 

artigo 104.º do Regimento da Assembleia da República 

 

 

___________________ 

1.ª parte 

1. Apreciação e votação da ata n.º 251/XIII/4.ª, relativa à reunião de 24 de 

abril de 2019 
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O Senhor Presidente da Comissão colocou à consideração a ata n.º 251/XIII/4.ª, 

relativa à reunião de 24 de abril de 2019, que submeteu à votação, tendo sido 

aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do PEV e do PAN. 

 

2. Apreciação em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1769/XIII/3.ª (BE) 

- Recomenda ao Governo que proceda à requalificação urgente do 

Aeroporto da Horta 

 

O Senhor Presidente da Comissão enquadrou a discussão do Projeto de Resolução 

n.º 1769/XIII/3.ª (BE) - Recomenda ao Governo que proceda à requalificação urgente 

do Aeroporto da Horta, para possibilitar a aprovação de uma Resolução conjunta com 

vista à realização pela VINCI das obras necessárias no Aeroporto da Horta. 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) referiu tratar-se hoje do cumprimento da 

formalidade da discussão do Projeto de Resolução, já tendo decorrido 6 meses da 

discussão em Plenário dos restantes Projetos de Resolução sobre a mesma matéria, 

período em que nada se passou no aeroporto da Horta, apesar do anúncio da 

ANA/VINCI que no início de 2019 as obras seriam iniciadas.  

Afirmou esperar que com a conclusão desta discussão do Projeto de Resolução n.º 

1769/XIII/3.ª (BE), que se junta aos anteriores, venha a ser possível aprovar uma 

Resolução na Assembleia da República para pressionar a VINCI e o Governo 

Regional dos Açores para as obras serem feitas. 

A Senhora Deputada Berta Cabral (PSD) disse que o PSD nada tem a opor ao Projeto 

de Resolução n.º 1769/XIII/3.ª (BE), lembrando os anteriores Projetos de Resolução 

aprovados há 6 meses, e subscrevendo a anterior preocupação com a continuação 

dos vários constrangimentos no Aeroporto da Horta, que, agora, com o Turismo no 

Verão terão consequências. 

Lembrou que a Assembleia Legislativa Regional aprovou Resolução para o aumento 

da pista, no mínimo de 2050 m., sem que o Governo, que contrata com a ANA/VINCI, 

nada tenha feito.  

O Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) reafirmou o que o PCP disse sobre esta 

matéria, em que apresentou a 1ª iniciativa, e verificou ter havido consenso de todos os 

partidos para os vários Projetos de Resolução sobre esta necessidade urgente para os 

Açores. 
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O Senhor Deputado Carlos Pereira (PS) considerou esta questão consensual na 

Assembleia da República. 

Concordou em encontrar todas as medidas para que a ANA/VINCI venha a concretizar 

as medidas que venham a encurtar os inconvenientes para a População dos Açores. 

O Senhor Presidente da Comissão apelou a que seja feito um texto conjunto a todos 

os Projetos de Resolução sobre o aeroporto da Horta. 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) dialogou com o Senhor Presidente da 

Comissão e a Senhora Deputada Berta Cabral (PSD) sobre as diligências junto da 

Mesa do Plenário para que este Projeto de Resolução venha a juntar-se aos anteriores 

Projetos de Resolução já aprovados para baixarem todos à Comissão, o que não 

suscitou oposição. 

 

3. Apreciação em Comissão do Projeto de Resolução n.º 2123/XIII/4.ª 

(PCP) - Pela viabilidade da empresa, salvaguarda de todos os postos de 

trabalho e o cumprimento dos direitos dos trabalhadores da DURA 

Automotive Portuguesa, Lda. (Guarda) 

 

O Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) usou da palavra para apresentar o Projeto de 

Resolução n.º 2123/XIII/4.ª, referiu que a DURA Automotive Portuguesa, Lda. tem 

registado graves dificuldades económicas e que considerou ser urgente o 

acompanhamento dos acontecimentos, também salientou que o GP PCP tem 

acompanhado a situação dos trabalhadores da empresa. Observou que as notícias de 

encerramento de uma linha de produção da fábrica e a possibilidade de perca do seu 

principal cliente (Magna – Böco) colocam em causa a manutenção da maioria dos 

seus 160 postos de trabalho. As ocorrências descritas na empresa suscitam ao PCP a 

necessidade de ser dada uma resposta social como também de uma solução do ponto 

de vista económico, porque trata-se de uma empresa que integra o cluster automóvel 

da Guarda. Referiu que o GP PCP, em dezembro de 2018, apresentou uma pergunta 

ao Governo em que expôs as preocupações sentidas pelos trabalhadores e 

questionando sobre que medidas seriam tomadas para garantir a defesa de todos os 

postos de trabalho e a viabilidade da unidade industrial. Salientou a importância da 

empresa na região onde está localizada e explicou que os territórios do Interior 

precisam de atividade produtiva, emprego com direitos e serviços públicos de 
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qualidade, para a fixação das populações e o desenvolvimento económico. 

Demonstrou apreensão acerca da estratégia de desenvolvimento da empresa, 

observou o crescente desenvolvimento da produção realizada pela empresa no 

Carregado em detrimento da fábrica da Guarda onde tem sede fiscal. Em suma, 

afirmou ser necessário que a Assembleia da República acompanhe o problema e que 

recomende o Governo a tomar todas as medidas para a sua resolução.  

Usaram da palavra, a este propósito, os Senhores Paulo Rios de Oliveira (PSD), 

Carlos Pereira (PS) e Heitor de Sousa (BE). 

O Senhor Deputado Paulo Rios de Oliveira (PSD) afirmou ser fundamental separar as 

questões eminentemente laborais das iniciativas que as entidades públicas possam 

efetivamente tomar. Salientou que o GP PSD se revê na necessidade de uma 

iniciativa pública no contexto do cluster automóvel, nem que seja pela diplomacia 

económica. Afirmou não ter nada a opor quanto ao acompanhamento próximo da 

situação por parte do Governo, porém referiu que não apoia uma intervenção do ponto 

de vista pública na gestão da empresa. Está expetante em saber o que o Governo 

planeou, o que já fez e o que pretende fazer. 

Pelo Sr. º Deputado Carlos Pereira (PS) foi referido que o GP PS não é insensível às 

questões laborais e à degradação das condições sociais dos trabalhadores da DURA 

Automotive Portuguesa, Lda., também mencionou que não faz sentido recomendar ao 

Governo para garantir a viabilidade económica de uma empresa. Observou que é 

necessário encontrar o ambiente económico adequado como também propiciar os 

fatores de competitividade de acordo com as necessidades, contudo o Governo não se 

pode substituir ao capital privado. Explicou que o Governo tem uma responsabilidade 

por aqueles que ficam desempregados e pelo conjunto de iniciativas que promovam o 

emprego, também destacou as diligências a serem tomadas nos mecanismos 

económicos com o objetivo de beneficiar o contexto estratégico da indústria. Em suma, 

afirmou que o GP PS está disponível para discutir o Projeto de Resolução caso o GP 

PCP altere os moldes em que foi apresentado. 

Por sua vez, o Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) demonstrou a pertinência do 

problema apresentado no Projeto de Resolução, salientou, que independentemente da 

validade do seu conteúdo, deve ser ouvido em Comissão o Ministro Adjunto e da 

Economia e o Secretário de Estado da Valorização do Interior acerca da empresa 

DURA Automotive Portuguesa, Lda. Destacou a necessidade de escrutinar a política 
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de desenvolvimento e coesão territorial do interior do país e abordou o debate acerca 

da rede ferroviária nacional, nomeadamente a criação de um eixo ferroviário para o 

interior. Por fim, afirmou concordar com o Projeto de Resolução apresentado pelo PCP 

e chamou à atenção para o facto de que o GP BE pretende que seja apreciada, sobre 

a forma de requerimento oral, a audição do Senhor Ministro Adjunto e da Economia e 

do Secretário de Estado da Valorização do Interior sobre a situação da referida 

empresa e outras em idênticas situações.  

Também o Senhor Presidente interveio brevemente, para informar que o problema é 

sério, resolúvel e acredita haver consenso para recomendar ao Governo uma atuação 

e a prestação de esclarecimentos. 

Finalmente, tornou a usar da palavra o Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) para 

salientar, relativamente às objeções apresentadas pelo GP PS, que não é intenção 

propor a intervenção do Estado na gestão da empresa, mas recomendar ao Governo 

que recorra a todos os instrumentos ao seu alcance para garantir a viabilidade 

económica da empresa, ou seja recorrer aos mecanismos considerados adequados e 

disponíveis. Salientou que o Governo não se pode abstrair da situação, afirmou a 

necessidade para que sejam tomadas medidas antes de uma hipotética ocorrência de 

situações de desemprego associadas a trabalhadores da DURA Automotive 

Portuguesa, Lda. e concordou com a proposta de audição do Senhor Ministro Adjunto 

e da Economia e do Secretário de Estado da Valorização do Interior. 

O Senhor Presidente da Comissão informou que a apreciação de requerimentos para 

a audição de entidades só ocorrerá em próxima reunião ordinária. 

 

4. Fixação da redação final relativa ao Projeto de Resolução n.º 

1346/XIII/3.ª (PCP) - Em defesa das pequenas empresas de rent-a-car e de 

transfer que desenvolvem a sua atividade no Aeroporto de Faro 

 

A redação final relativa ao Projeto de Resolução n.º 1346/XIII/3.ª (PCP) - Em defesa 

das pequenas empresas de rent-a-car e de transfer que desenvolvem a sua atividade 

no Aeroporto de Faro, integrando as sugestões dos Serviços, foi considerada fixada, 

sem votos contra. 
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5. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente da Comissão informou que vai ser distribuído aos GP´s os 

Projetos de Resolução pendentes para apreciação, e prosseguiu a reunião com a 

 

2.ª parte 

Audição do Ministro das Infraestruturas e da Habitação, ao abrigo do n.º 2 

do artigo 104.º do Regimento da Assembleia da República 

 

Iniciada a audição ao abrigo do n.º 2 do artigo 104.º do Regimento da Assembleia da 

República, o Senhor Presidente deu as boas vindas ao Ministro das Infraestruturas e 

da Habitação, ao Secretário de Estado das Infraestruturas e ao Secretário de Adjunto 

e das Comunicações, tendo o Senhor Ministro das Infraestruturas e da Habitação 

usado de imediato da palavra para uma intervenção inicial. 

 

Na primeira ronda de perguntas assumiu a condução dos trabalhos a Senhora Vice-

Presidente da Comissão Hortense Martins (PS) e usaram da palavra os Senhores 

Deputados Paulo Rios de Oliveira e Carlos Silva (PSD), Pedro Pereira (PS), Heitor de 

Sousa (BE), Helder Amaral (CDS-PP) e Bruno Dias (PCP), de referir que o Senhor 

Deputado Carlos Silva (PSD) disponibilizou um documento sobre a ferrovia, tendo o 

Senhor Ministro das Infraestruturas e da Habitação respondido individualmente aos 

Senhores Deputados.  

 

Na segunda ronda de perguntas retomou a condução dos trabalhos o Senhor 

Presidente da Comissão e solicitaram esclarecimentos adicionais os Senhores 

Deputados Paulo Neves (PSD), Hortense Martins (PS), Heitor de Sousa (BE), Patrícia 

Fonseca (CDS-PP) e Bruno Dias (PCP), os quais foram prestados pelo Senhor 

Ministro das Infraestruturas e da Habitação e pelo Senhor Secretário de Estado das 

Infraestruturas em resposta conjunta. 

 

Finalmente, na última ronda de perguntas usaram da palavra os Senhores Deputados 

Fátima Ramos (PSD), Joana Lima (PS), Fernando Barbosa (BE), Bruno Dias (PCP), 

Liliana Silva (PSD), Ana Passos (PS), Heitor de Sousa (BE), José Carlos Barros 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=112353
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(PSD), Fernando Jesus (PS), António Costa e Silva (PSD), Hugo Costa (PS) e 

Cristóvão Norte (PSD), tendo o Senhor Ministro respondido a final, complementada 

pelo Senhor Secretário de Estado das Infraestruturas.  

 

A audição foi objeto de gravação, a qual faz parte integrante desta ata e pode ser 

consultada na página da Comissão na Internet. 

 

A reunião foi encerrada às 19:45 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 02 de maio de 2019. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 

http://www.canal.parlamento.pt/?cid=3962&title=audicao-do-ministro-das-infraestruturas-e-da-habitacao
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Passos 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Carlos Silva 
 Cristóvão Norte 
 Ernesto Ferraz 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Heitor de Sousa 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 Hugo Costa 
 Hugo Pires 
 Joel Sá 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Pedro Coimbra 
 Pedro Mota Soares 
 Ascenso Simões 
 Fernando Manuel Barbosa 
 Liliana Silva 
 Luís Graça 
 Patrícia Fonseca 
 Paulo Neves 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Topa 
 Emídio Guerreiro 
 Helga Correia 
 Pedro Murcela 
 Ricardo Bexiga 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 Heloísa Apolónia 
 
 


